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Workshop der German Cadet Class Association ‐ Protokoll 
 

Beginn:       13.11.2021, 10:00 Uhr 

Ort:         Wassersport‐Club Grün‐Silber‐Orange 1952 Berlin e.V. 

Elisabeth‐Flickenschildt‐Straße 24, 13599 Berlin 

Anwesenheit des Vorstandes:  Präsident – Alexander Nicolaus, KKS 

        Klassensekretär – Haiko Mennenga, MYCR 

Schatzmeister – Sylke Helfrich, WVLS 

      Technischer Obmann – Martin Pohla, SSVR 

Jugendsprecher – Marten Lischewski ‐ SCZ, Kiran Hirthe ‐ SVG 

Nicht anwesend    Sportwart – Marc Nicolaisen 
 

Anwesenheit weitere Vereine und Personen: 

SV Alt Gaarz ‐ Carl Warning, Nicole Elstner, Luca Feldcamp, SC Rot‐Weiß Prenzlau ‐ Andreas 

Verch, SV Güstrow ‐ Gunnar Hirthe, Wassersportclub Grün‐Silber‐Orange ‐ Christine Fichtner‐

Butte, Carsten Butte, Steffen Glau, SC Zeuthen ‐ Jakob Wienke, Meckl. Yachtclub Rostock ‐ 

Hans Cimutta, SV Einheit Güstrow – Christian Köhn 

Entschuldigungen: 

Rostocker Segelverein Citybootshafen 92, Regatta‐Seglern Neuruppin, SC Ribnitz 

 

Eröffnung 
Alexander Nicolaus eröffnet und übergibt an Haiko Mennenga. 

17 Personen sind anwesend. 

Haiko bittet die Anwesenden um Durchführung eines Corona‐Tests. Einige Teilnehmer erklären, 

diesen bereits morgens gemacht zu haben, alle anderen führen einen durch. 

Ein Dank an den Verein WGSO für die Bereitstellung des Saales sowie von Kaffee und Getränken. 

 

Sammlung von Themen zur Diskussion 
Regattaplan, Startgelder und Leistungen bei Regatten, Osterlager, Gesamtdeutsche Meisterschaft, 

Auslandsregatta / ‐kriterium für die WMA, Vermessung bei der IDJM, Werbung (als Cadet‐Klasse), 

EM(A) und WM(A), Vergabe der Klassenboote 

 

Top 1 – Werbung als Cadet Klasse 
‐ aktuell keine Vertretung bei der Boot & Fun in Berlin 

‐ wir brauchen mehr Präsenz bei den Messen  

‐ die Standgebühren sind aber ein kritisches Thema 

‐ interessante Messen: boot, Düsseldorf / HanseSail, Rostock / Boot & Fun, Berlin 

 

‐ Leihboote; dieses Jahr hat die Vergabe nicht geklappt. Die Boote sollten nach Barth verliehen 

werden, der Verein hat die Vereinbarung aber nicht unterzeichnet und war nicht erreichbar. 

‐ aktuell kein Verein für die Leihboote, die Boote sollten neu ausgeschrieben werden 

  Geierswalde macht z.Zt. keine Cadets 

   

‐ Es besteht Einigkeit: wir müssen mehr Präsenz zeigen ! 

‐ Die Arbeit vor Ort liegt eher bei den motivierten den Trainern. 

‐ Sachsen: Nutzung Tag der offenen Tür an den Schulen 

‐ WGSO (Christine) bietet Unterstützung bei der Messe an, will Zeuthen aber die Möglichkeit nicht 

nehmen; es ist sinnvoll attraktive Fotos/Videos zu veröffentlichen, die können intern 

zusammengesammelt werden, Darstellungsrechte werden sowieso meistens abgegeben, z.B. 

durch Haftungsausschluss und Ausschreibung 

‐  Instagram (soziale Netzwerke) müssen mehr genutzt werden, derzeitiger Kanal von Sylke geführt 

    Sylke teilt das gerne, wenn sie die Materialien bekommt 
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    möglicherweise an aktive Segler geben, die sind da mehr vertraut und aktiver 

    mehr Verlinkungen zu anderen Aktiven (Kiran und Marten) 

    gerne auch mehr Hashtags 

Sylke benennt den Account um (mit aktuellem Logo) 

‐ Bilderpool, eine rechtliche Frage bzgl. der Freigabe 

‐ Außenwahrnehmung / Innenwahrnehmung 

  Gunnar sieht schlechten Ruf der Klasse, nicht weil wir unangenehm sind, sondern unbekannt 

    das Boot passt vielen nicht ins Konzept der Jugendarbeit der Vereine 

der Cadet ist mehr als Option zum Opti A darzustellen 

‐ Christian: Umsteigepolitik ist fragwürdig, das betrifft vom und zum Cadet 

    wir können eine Ausbildungsklasse für höhere Klassen sein, wir wollen kein Lückenfüller sein 

‐ Politik der Landesverbände ist ein Problem, viele sehen den Cadet als Exot, 

dürfte langfristige Arbeit werden 

   

‐ Regattaberichte 

    ist ein bekanntes Problem seit mehreren Jahren 

    bei den Europes schreibt jeweils der 3. Platz, das kann dann regelmäßig auf die Homepage 

    Das ist möglicherweise auch ein Modell für die Cadet Klasse 

   

‐ neuer Verantwortlicher für Öffentlichkeitsarbeit 

    kann im Prinzip jeder machen, der möchte 

    aktuell kein offizielles / gewähltes Vorstandsmitglied, Änderung der Satzung? 

     

Top 2 – Gesamtdeutsche Meisterschaft 2022 
2022 wird für die Jugendklassen eine Gesamtdeutsche Meisterschaft in Kiel durchgeführt. 

‐ wird für MV zum Ende der Ferien / Beginn der Schulzeit stattfinden 

‐ 10. ‐ 11. August 2022 Vermessung, 12.‐16. August 2022 Segeltage  

‐ theoretisch kann man von der EM in England direkt nach Kiel fahren 

‐ Kiel ist erfahrungsgemäß sehr teuer: Zeltgebühren, Trainerboote, Startgelder, daher bestehen 

Bedenken bezüglich hoher Kosten, auf Anfrage kann der DSV aber noch keine Aussage treffen 

Wir warten sehr gespannt auf weitere Infos ! 

Um Kosten zu begrenzen sollten wir überlegen, ob weniger Trainer die Betreuung auch für andere 

Segler übernehmen können. 

 

Top 3 – Startgelder und Leistungen (vor allem bei der IDJM) 
Kosten bei der IDJM dieses Jahr waren zu viel: 80 € Startgeld, dafür keine Urkunden, keine 

Sachpreise, kein Regattaessen; hinzu kamen 15 Euro pro Tag für Essen, bei anderen Veranstaltungen 

ist dies inklusive; 

 

Cadet Segeln sollte kein Geschäftsmodell sein ! 

Bei einer IDJM sollte für alle eine Urkunde dabei sein. 

Viele Teilnehmer hatten den Eindruck, der Verein war überfordert. 

Die Vermessung war chaotisch auf Grund des Zeitplans und der Helfer. 

 

Empfehlung letzte Startmöglichkeit eher um 12 Uhr, da lange Heimreise, bei der IDJM häufig Proteste 

Der Vorstand sollte bei der Vergabe auch Randbedingungen klären: 

Gebühren, Essen, Inhalte, Giveaways, Ziel unter 100€ inkl. Essen 

  Möglichst keine Zeltgebühren in den Vereinen, das ist bisher Standard und soll nicht zu einer 

zusätzlichen Einnahmequelle werden. 

  Zeitplan für die Kontrollvermessung einkalkulieren und abfragen, prüfen 

Der Vorstand wird gebeten, die Kosten der IDJM noch einmal mit Neuruppin zu besprechen. 
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Top 4 ‐ Vermessung bei der vergangenen IDJM 
Haiko:  Die Vermessung war sehr komplex, sehr umfangreich 

Wunsch: Die Pläne im Vorfeld kommunizieren, um sich vorzubereiten. 

     Das hilft besonders auch den ausländischen Teams (Tschechien) 

Marten: Es waren nicht alle Segler vor dem Start zur Vermessung, sollte aber vorher fertig sein 

Einigkeit: Schwimmtest ist nachzuweisen oder nachzuholen. 

Alex:  die Tschechen kommen unter diesen Bedingungen wohl nicht wieder 

  kein ordentlicher Zeitplan 

Nicole:  zu hochrangiger Veranstaltung gehört auch vernünftige Vermessung 

  Teile, die aber Vermessungsaufkleber von Veranstaltung kurz zuvor (u.a. WM) besitzen, 

müssen nicht zwingend neu vermessen werden. 

Empfehlungen für die Zukunft: 

  Vermessung besser organisieren, zeitl. Ablauf und vorhandene Helfer müssen dazu passen 

  auf Schwimmtest hinweisen 

  die Waage soll den Anforderungen entsprechen (fixe Gewichtsangabe) 

  Tabelle mit Vermessungsplan auf die Homepage 

  mehr Augenmaß bei vorhandenen Labeln 

 

Top 5 ‐ Osterlager 
Wer würde ein Osterlager ausrichten / wer würde teilnehmen? 

17.04. ist Ostersonntag, es ist noch sehr kalt, aber möglich; 

Bisher gibt es keinen Veranstalter, ob etwas stattfindet, ist daher offen. 

Der 31.01.2022 wäre Stichtag, falls es in den Regattakalender aufgenommen werden soll. 

   

Trainingslager aber vielleicht zu Himmelfahrt? 

‐ kollidiert mit Workum !, beides soll nebeneinander als Rangliste bestehen bleiben. 

‐ Andreas hat schon etwas in Ueckermünde reserviert, Wohnmobil ginge dort auch 

  https://www.zerum‐ueckermuende.de/ 

  2 Häuser a 50 Betten 

  Tschechien und Polen würden kommen, wenn CECC darin sattfinden würde 

  z.B. 2 Tage Training plus 2 Tage Regatta, Donnerstag und Freitag + Samstag und Sonntag 

  Andreas möchte Unterstützung, v.a. wenn es eine Regatta wird 

‐ Die Jugend sieht die Veranstaltung eher in Ueckermünde. 

  Jugendsprecher fragen, ob die Jugendlichen Lust darauf haben 

     

Top 6 ‐ Regattaplan 
Ein Regattaplan mit bereits bekannten Terminen und freien Wochenenden ist vorbereitet. 

LJM MV ‐ Cadets sind aktuell raus aus der regulären LJM, sondern im Rahmen des Küstencups 

(eine Woche davor); Anwesende möchten die Cadets aber wieder in die LJM integrieren 

Zitadellencup und Goldener Geier sind aktuell auf einem Wochenende, Zitadelle ggf. verschieben ?, 

Goldener Geier ist bereits mit anderen Klassen im sächsischen Kalender, schieben geht nicht. 

Christian: Auge Sommerregatta kann auch ohne Rangliste auskommen 

RSN: Parzival möglichst im Herbst, es gibt auch gute Option im Frühjahr, RSN fragen 

Bremen erhält RL zum Bremen‐Cup 

Güstrow (SVEGS und SVG) hatte sich auf eine IDJM vom 01.‐03.10. vorbereitet, 

entfällt aber aufgrund der Gesamt‐Deutschen in Kiel 

Workshop 12.11.2022 wieder beim WGSO e.V. 

 

Top 7 – EMA / WMA 
Frage: Brauchen wir WMA´s nächstes Jahr?  Proforma sollten wir welche festlegen. 

Wird England ggf. WM? ‐> ICC hat noch keine Aussage getätigt 
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Es besteht die Möglichkeit, dass die EM zur WM wird. Wenn Australien wieder die Ein‐

Ausreisebeschränkungen verschärft, würde so wie in Riva eine offene WM werden. 

Abschätzung: 

Wer fährt zur EM ? SCP, SCR, SVG, MYCR => vielleicht 15 Boote 

Wer plant Australien ?  Kiran, Alex 

WMA´s sollten früh genug liegen, um im Zweifel auch für England zu gelten. 

Vorschläge im Falle einer WM in England: 

  Bernsteinpokal Ribnitz,  Ostseecup der Cadets, Fleesenseepokal in Malchow 

  Der Vorstand / Sportwart hat im Regattaplan bis zum 31.01. zu entscheiden. 

 

Top 8 ‐ Klassenboote 
Die Boote wurden dieses Jahr nicht vergeben. 

Es war geplant, die Boote an den Traditionssportverein Barth zu übergeben, die Vereinbarung wurde 

durch den Verein trotz Nachfragen aber nicht zurück geschickt.  

2022 ist eine neue Vergabe vorgesehen: 

‐ möglicherweise "wieder" an den Traditionssportverein Barth (das sind Segler aus Zingst) 

‐ Vorschlag sie nach Bremen zu geben, dort sind aber schon Schiffe vorhanden, vielleicht dort 

an einen Nachbarverein, um die Region zu stärken ? 

‐ Der Vorstand sollte die Boote wieder ausschreiben, Vergabe unverbindlich ca. 31.01.2022 

Carl fragt nach, ob die Boote im Winter beim SVAG stehen können und meldet sich nächste Woche. 

 

Top 9 ‐ Seglerzeitung 
Haiko erläutert: Die Seglerzeitung kostet die Klasse 100€ im Jahr, dafür  3x/Jahr die Möglichkeit für 

Berichte im Klassenbereich. 

Uns fehlen aber Texte und Fotos, es werden kaum Beiträge geteilt 

Vorbild: RSN, der RSN ist häufiger mal in der Seglerzeitung, auch auf ganzen Seiten. 

 

Ende 14:58 Uhr 

 
Protokoll weiter ausformuliert durch Haiko Mennenga nach Kurzstichpunkten von Martin Pohla beim Meeting. 

 

 

 
Haiko Mennenga 

Klassensekretär, Versammlungsleiter 


